

Appel à candidatures :

Année de campagne :	2026
N° appel à candidatures :	35
Publication :	21/09/2026
Etablissement :	UNIVERSITE PARIS 13
Lieu d'exercice des fonctions :	UFR LLSHS Villetaneuse 93430
Section1 :	21 - Histoire, civilisation, archéo. et art des mondes anciens...
Composante/UFR :	UFR LLSHS
Laboratoire 1 :	EA7338(201420821A)-Centre de recherche pluridis...
Quotité du support :	Temps plein
Etat du support :	Vacant
Date d'ouverture des candidatures :	21/09/2026
Date de clôture des candidatures :	12/10/2026, 16:00 heures (heure de Paris)
Date de dernière mise à jour :	17/09/2026

Contacts et adresses correspondance :

Contact pédagogique et scientifique :	
Contact administratif:	Madame Farimata THIAM
N° de téléphone:	01.49.40.20.04 01.49.40.30.19
N° de fax:	01.49.40.44.11
E-mail:	charge-gestionco-ens@univ-paris13.fr
Dossier à déposer sur l'application :	http://ater.univ-paris13.fr/

Spécifications générales de cet appel à candidatures :

Profil appel à candidatures :	Histoire de l'Occident médiéval (Ve-XVIe siècle)
Job profile :	Medieval History of the Western World (5th–16th Centuries)
Champs de recherche EURAXESS :	Other -
Mots-clés:	Occident ; histoire médiévale

ATER CNU 21/UFR LLSHS/PLEIADE

Composante d'enseignement : **UFR LLSHS**

Adresse : 99 avenue Jean-Baptiste Clément – 93430 Villetaneuse

Site d'enseignement : Campus de Villetaneuse

Section (s) CNU : 21

Profil général : Histoire de l'Occident médiéval (V^e-XVI^e siècle)

Job profil : Medieval History of the Western World (5th–16th Centuries)

Profil d'enseignement et filières de formation concernées

La personne recrutée assurera des cours dans l'ensemble des niveaux de la Licence en Histoire, qu'il s'agisse de CM (L1 notamment) ou de TD (L1, L2 et L3). Il est attendu du candidat ou de la candidate retenu.e qu'il ou elle dispense des enseignements disciplinaires larges en histoire de l'Occident médiéval, mais également, selon les niveaux et les objectifs des formations, des cours en lien avec une thématique approfondie d'histoire politique, d'histoire sociale et d'histoire du genre. La personne recrutée prendra en outre en charge les cours d'initiation à la paléographie médiévale, ainsi que les cours de méthodologie des Licences, comme de la préparation au CAPES. Les besoins en Histoire moderne étant importants (départ en retraite d'un collègue moderniste), il est attendu du candidat ou de la candidate qu'il ou elle puisse dispenser des TD de L1 sur une thématique large d'histoire moderne. Enfin le candidat ou la candidate pourra enseigner quelques heures en Master HSC (Recherche) dans le cadre de la remédiation des étudiant.e.s.

Teaching job profile

The successful candidate will contribute to teaching at all levels of the Bachelor's degree programme in History, including lectures, particularly at L1 level, and seminars/tutorials at L1, L2, and L3 levels.

The candidate will be expected to provide broad-based teaching in the history of the medieval Western world, while also offering, depending on the level and learning objectives of the programme, specialised courses in political history, social history, and gender history.

The successful candidate will also teach introductory courses in medieval palaeography, as well as courses in historical research methods and academic methodology at undergraduate level and in preparation for the CAPES teaching examination.

The department also has significant teaching requirements in Early Modern History, following the forthcoming retirement of a colleague specialising in this field. The successful candidate will therefore be expected to contribute to L1 tutorials covering broad themes in Early Modern History.

Finally, the successful candidate may be required to teach a limited number of hours on the HSC Research Master's programme, particularly as part of the academic support and skills-development provision for students requiring additional academic support.

Site web de la formation :

<https://lshs.univ-paris13.fr/>

Contact :

Emilie Beck Saiello, directrice du département d'histoire

emilie.beck@univ-paris13.fr

Sabine Armani, directrice adjointe du département d'histoire

sabine.armani@univ-paris13.fr

Profil recherche

La personne recrutée sera rattachée à l'Unité de recherche Pléiade, unité pluridisciplinaire de l'Université Sorbonne Paris Nord (UR 7338). Elle rassemble 80 enseignants-chercheurs, parmi lesquels des géographes, des linguistes, des historiens, des historiens de l'art et du cinéma, des littéraires et des civilisationnistes, travaillant sur les aires gréco-latine, française, francophone, anglophone, hispanophone, lusophone et arabophone. Il sera attendu du/de la collègue qu'il/elle contribue aux réflexions sur les grands enjeux scientifiques liés au thème central de Pléiade : les marges créatrices. Il ou elle abordera plus particulièrement les thématiques liées aux axes 2 et 3 qui privilégient les approches thématiques d'histoire politique et d'histoire du genre. En outre, le candidat ou la candidate sera encouragé à participer aux partenariats scientifiques qui lient le laboratoire à la MSH Paris Nord, au GIS Institut du genre, ainsi qu'au GIS Sociabilité.

Le profil recherché est ainsi celui d'un.e candidat.e disposant d'une solide formation universitaire en histoire et dont les recherches doctorales s'inscrivent dans le cadre géographique et chronologique proposé. Il ou elle devra être capable d'intervenir sur des questions d'histoire médiévale et moderne qui pourront être éloignées de ses champs de spécialisation doctorale. L'expérience de l'enseignement, notamment dans l'enseignement supérieur, sera donc valorisée, tout comme le seront les indices d'une capacité à s'inscrire dans des dynamiques scientifiques collectives.

Research profil

The successful candidate will be affiliated with the Pléiade Research Unit (UR 7338), a multidisciplinary research centre at Université Sorbonne Paris Nord. Pléiade brings together 80 faculty members, including geographers, linguists, historians, art and film historians, literary scholars, and scholars specialising in cultural and area studies. Their research focuses on the Greco-Roman, French, Francophone, Anglophone, Hispanic, Lusophone, and Arabophone worlds.

The successful candidate will be expected to contribute to the research unit's broader scholarly discussions on the major scientific and intellectual issues relating to Pléiade's central research theme, "Creative Margins." More specifically, the candidate will contribute

to research associated with Axes 2 and 3, which place particular emphasis on thematic approaches to political history and gender history.

The candidate will also be encouraged to participate in the research partnerships connecting the laboratory with the Maison des Sciences de l'Homme Paris Nord (MSH Paris Nord), the GIS Institut du Genre, and the GIS Sociabilité.

The position is intended for a candidate with a strong academic background in History whose doctoral research falls within the proposed geographical and chronological scope. The successful candidate should also be able to teach and conduct research on topics in both medieval and early modern history that may extend beyond their doctoral areas of specialisation.

Teaching experience, particularly at university level, will therefore be considered an important asset. Evidence of the candidate's ability to contribute actively to collaborative research initiatives and to engage in collective scholarly projects will likewise be highly valued.

Laboratoire d'accueil :

PLEIADE

Site web de l'unité de recherche :

<https://pleiade.univ-paris13.fr/>

Contact :

Corinne Luxembourg, directrice du Laboratoire Pléiade

corinne.luxembourg@univ-paris13.fr